

MATERIA:

ESTADO Y POLITICAS SOCIALES

DOCENTE:

LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES

ACTIVIDAD:

**ENSAYO DE “LAS NUEVAS POLITICAS QUE
EMPRENDO EL NUEVO GOBIERNO, AMLO”**

PRESENTA:

SUJEIDI LOPEZ MORALES

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA**

1”B”

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS; 25 DE
JUNIO DE 2020**

INTRODUCCION

El presente ensayo tiene como objetivo dar a conocer las nuevas políticas sociales que el nuevo gobierno de México Andrés Manuel López obrador ha ido desarrollando desde que entro a la presidencia de México hasta hoy en día. En primer lugar, el reto fundamental de la política social, consiste en superar la desigualdad social, reducir el desempleo, el sub-empleo y la pobreza. En este sentido el gobierno está obligado a producir nuevas soluciones para la problemática social que viven las regiones localidades. Dando a conocer las diferentes políticas sociales que el gobierno ha desarrollado como; jóvenes construyendo el futuro, sembrando vida, apoyo para las personas mayores, becas a los estudiantes etc. Una de las estrategias principales en el gobierno de López Obrador es su política de bienestar social. El plan se enfoca en atender a grupos vulnerables como jóvenes, ancianos, madres solteras y personas con discapacidad, entre otros. Para ello se establecieron programas de becas, pensiones y subsidios, así como proyectos de empleo temporal, créditos financieros y precios de garantía para campesino que antes ya existían pero con cada presidente de México le van cambiando el nombre y van implementando nuevos proyectos.

El gobierno de López Portillo crea la COPLAMAR estableciendo la coordinación de temas y estrategias de atención a grupos marginados de acuerdo con el interés sectorial y regional. A finales de 1993 nace el PROCAMPO, se trata de un programa que ha perdurado hasta la actualidad. Conforme al Diario Oficial de la Federación con fecha de 25 de julio de 1994, el Presidente Salinas, decretaba: Que la reforma al artículo 27 constitucional del 6 de enero de 1992, así como su legislación reglamentaria, han establecido las bases jurídicas para el desarrollo del campo a partir de las premisas de justicia y libertad. El Presidente Enrique Peña Nieto ha encomendado a la SEDESOL trabajar intensamente para superar las carencias sociales y, al mismo tiempo, actuar de manera abierta, poniendo a disposición de las y los mexicanos información sustantiva de las políticas públicas para hacer efectivas las obligaciones de transparencia y rendición de cuentas. Los programas "estrella" de los gobiernos federales de las últimas décadas para combatir la pobreza han cambiado de nombre en cuatro ocasiones desde 1988, pero lo que no ha cambiado son los niveles de esta problemática social que, desde entonces, afecta a más de la mitad de la población mexicana. De Solidaridad, estrategia anunciada durante la administración federal de Carlos Salinas de Gortari (1988-1994); pasando por Progresía, presentado en la gestión de Ernesto Zedillo (1994-2000), y Oportunidades, implementado en el gobierno del panista Vicente Fox (2000-2006) y continuado por su correligionario Felipe Calderón (2006-2012), ahora el principal programa gubernamental para abatir la pobreza se llamará Prospera en lo que resta del sexenio, según anunció Enrique Peña Nieto durante el mensaje emitido por su segundo informe de gobierno. El nuevo presidente de México el gobernador Andrés Manuel López obrador a echo muchos cambios en México sobre las nuevas políticas sociales que ha emprendido desde que ha asumido la presidencia.

Programa Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez: va dirigido a menores de 18 años, pertenecientes a hogares en situación de pobreza extrema y que estudian en una escuela pública, en los niveles kínder, primaria, secundaria y preparatoria. Que anteriormente se llama prospera y tuvo que ser sustituida como hoy en día se llama. jóvenes construyendo el futuro: son programa que vincula a personas de entre 18 y 29 años de edad, que no estudian y no trabajan, con empresas, talleres, instituciones o negocios donde desarrollan o fortalecen hábitos laborales y competencias técnicas para incrementar sus posibilidades de empleabilidad a futuro. Jóvenes Escribiendo el Futuro de Educación Superior: es una beca que otorga el Gobierno Federal y que forma parte del grupo de apoyo económico para los estudiantes del país, conocido como "Becas AMLO". Programa para el Bienestar de las

Personas Adultas Mayores: Este programa consiste en otorgar una pensión a las personas de la tercera edad del país (personas mayores de 65 y 68 años, según su zona de residencia). Programa pensión para el bienestar de las personas con discapacidad: El programa Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad Permanente busca contribuir a mejorar la calidad de vida, el bienestar social y la igualdad de las personas con discapacidad permanente en situación de vulnerabilidad a través del otorgamiento bimestral de una pensión no contributiva, priorizando a niños, niñas y adolescentes y a la población indígena. Programa Nacional de Reconstrucción: El programa va dirigido a la población afectada por los sismos. Programa de Mejoramiento Urbano: Es una de las estrategias prioritarias del Gobierno de México y entre sus objetivos, está el mejorar las condiciones de vida de comunidades de escasos recursos y colonias con alta marginación y violencia, rehabilitando espacios públicos y viviendas; además de brindar certeza. Tandas para el bienestar: Tiene como propósito contribuir a combatir la pobreza como parte de los Programas Prioritarios del Gobierno de México, a través del fortalecimiento de la actividad económica y el empleo con desarrollo local y regional.

programa sembrando vida: Con el objetivo de impulsar el campo y apoyar a nuestros productores, el programa Sembrado Vida está coordinado por la Secretaría de Bienestar para otorgar apoyos para la reconstrucción del tejido social en las zonas agrícolas que más lo necesitan. Aunque en el Artículo 27. La propiedad de las tierras y aguas comprendidas dentro de los límites del territorio nacional, corresponde originariamente a la Nación, la cual ha tenido y tiene el derecho de transmitir el dominio de ellas a los particulares, constituyendo la propiedad privada.

Conclusión

El presidente de México Andrés Manuel López obrador empleo nuevos programas de apoyo Cada uno de esos programas se rige conforme a reglas de operación que garantizan equidad en el acceso a los beneficios y cuenta con mecanismos de vigilancia y rendición de cuentas bajo la supervisión de la contraloría social. Los principales resultados que los programas sociales federales buscan son mejora educativa, productividad, superación de carencias sociales, ciencia y tecnología, mejora en salud, mejora laboral, bienestar social, desarrollo cultural, medio ambiente, desarrollo rural y bienestar económico. Los programas que el presidente de México hoy en la actualidad ya estaban empleados por otros presidentes y como van pasando los años y cada presidente asume su mandato a la presidencia van implementando nuevos programas de apoyo aunque algunos sean el mismo aunque en los nombres cambien un poco. El presidente envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de ley para reformar el artículo 4º de la Constitución con el objetivo de dar rango constitucional a la pensión para personas adultas mayores, al programa de atención a personas con discapacidad, a las becas para estudiantes y a la reforma recientemente aprobada por el Congreso de la Unión para dar atención médica gratuita e integral a las personas excluidas de la seguridad social contributiva. De aprobarse esta iniciativa, el país avanzaría de manera significativa en el establecimiento en un Estado de bienestar y los derechos sociales.

Citas bibliográficas

Miguel Ángel Ramírez Villela

Investigador en políticas públicas en la Conferencia Interamericana de Seguridad Social.

Estudió Política y Gestión Social en la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, y Ciencia Política en El Colegio de México.

El texto de María Amparo Casar (“El gran benefactor”, nexos, febrero de 2018) fue uno de los principales detonadores de esta discusión.

México Evalúa y Animal Político, “El gobierno gastará casi 120 mil millones en programas prioritarios sin reglas de operación”, Animal Político, 6 de marzo de 2019. Consultado el 19 de marzo de 2019.

La política exterior de México bajo un nuevo presidente”, Centro de Estudios Internacionales de Barcelona, CIDOB, Anuario Internacional 2014, Barcelona, 2014, pp. 341-347

Ellicer, Olga, “Es momento de mirar hacia afuera”, en Rafael Rodríguez Castañeda (coord.), La agenda pendiente; los desafíos de Enrique Peña Nieto, Planeta, 2013, pp. 273-292.